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Cómo salir de la crisis sin destrozar a la ciudadanía
Xavier Caño Tamayo
 
"Esto está mal y se pondrá peor, por tanto el Gobierno ha de tomar medidas duras, como la reforma laboral, y hará
recortes muy importantes, porque es lo único que se puede hacer”. Este puede ser el resumen de un reciente discurso
de Mariano Rajoy, nuevo presidente del gobierno de España. Pero es mentira. Ni es lo único que se puede hacer ni tal
política conseguirá otra cosa que más desempleo, pobreza, incertidumbre, sufrimiento y violación masiva de
derechos de gran parte de la ciudadanía. En la línea que sufre Europa.
 
Cuando Luiz Inácio Lula da Silva fue elegido presidente de Brasil, la reducida población más rica se quedaba
con la mitad del dinero del país y dejaba apenas una décima parte a los pobres, que eran la inmensa mayoría.

PANORAMA MUNDIAL



Lula cambió esas cifras. Aumentó el salario mínimo un 62%, y sacó realmente de la pobreza a millones de
brasileños. Sacar de la pobreza a tantos millones hizo crecer siete veces el consumo. Y la economía funcionó
mejor, Además logró que 45 millones de brasileños tuvieran cuentas bancarias activas, eliminando
intermediarios en la administración y entrega de recursos públicos a los necesitados.
 
En seis años la desnutrición de Brasil se redujo un 73% y la mortalidad infantil, un 45%. Combatir la pobreza y
el hambre fue prioridad indiscutible del presidente Lula. Restaurantes populares, programas de lactancia
materna, promoción de agricultura familiar, distribución de alimentos a los más pobres, microcréditos, fomento
de la economía local, facilitar a niños y jóvenes educación básica y formación universitaria a hijos de obreros...
Con algunas políticas similares, Bolivia ha dejado de ser el país más pobre de Sudamérica.
 
Y en la crisis financiera de 2008, Brasil salió adelante gracias a las clases populares rescatadas de la pobreza
que demandaban y usaban regularmente bienes y servicios. "No hay nada más barato que invertir en los
pobres”, decía el Presidente Lula, porque la inclusión de tantos millones de ciudadanos llevó al desarrollo. No
era una intención piadosa: es un hecho.
 
En 2001, Argentina sufría una larga recesión y estaba ahogada por una deuda pública enorme. La situación
acabó en quiebra, aumento del paro y de la pobreza hasta ser los más altos de su historia moderna. La pobreza
afectó a más de 52% de argentinos y el desempleo superó el 24%. Entonces se dejó de pagar la deuda, se
devaluó la moneda y se desarrollaron diversos planes sociales desde 2007. El resultado fue una incesante
recuperación del país. Desde entonces, la economía argentina crece entre 7 y 10% anual (salvo 2009 que solo
creció 0,9) y se han reducido considerablemente pobreza y desempleo hasta valores inferiores al 10%.
 
Para Julio Gambina, de ATTAC, Argentina es un espejo en el que debe mirarse Europa. Suspensión de pagos
de la deuda, devaluación de la moneda y programas sociales es también la recomendación del Nobel de
economía Stiglitz a la tozuda Europa. Aunque sea más complicado aplicarlo por las restricciones que impone el
euro. Pero que, en realidad, lo son por los lamentables tratados que los jefes de Estado y de Gobierno han
acordado en la construcción de una Europa al servicio del poder financiero. Pero lo que se acuerda, también se
puede anular.
 
Y también en Europa, la ciudadanía de Islandia expulsó a un gobierno corrupto e inútil y encarceló a los
responsables de la crisis financiera y del retroceso del país. Islandia se recupera. Según las previsiones de la
Comisión Europea, Islandia ha cerrado 2011 con un crecimiento del 2,1%, este año será del 1,5% (triple que el
de los países de la zona euro) y en 2013 se prevé que crezca un 2,7%. Se ha vuelto crear empleo y la deuda
pública ha disminuido de forma notable. Porque la ciudadanía islandesa rechazó rescatar a los bancos,
decidieron negociar el pago de la deuda y llevaron a los tribunales a los responsables del desastre económico.
 
Hay otros caminos para enfrentarse a la crisis, por supuesto. Pero en Europa, los mandatarios solo piden
sacrificio; un sacrificio que ellos y sus señores y cómplices jamás hacen, ni están dispuestos a hacer. Los
resultados de ajustes, recortes y "reformas estructurales" están a la vista: recesión, reducción de la actividad
económica, más paro, más pobreza, ninguna... En realidad, lo que nuestros mandatarios llaman sacrificio es
estafa y latrocinio.
Selección en Internet: Aida Mirabal García
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“CIBERACARREO”, LA NUEVA ESTRATEGIA
 DE POLÍTICOS EN TWITTER

 
Candidatos pagan hasta 15 mil dólares por creación y manejo de unas 500 cuentas inventadas en la red social.
 
Claudia Herrera Beltrán
 
 
Si Ernesto Cordero fuera candidato en Estados Unidos podría ser más competitivo, al menos en Twitter, donde
70 por ciento –de una muestra de 500 seguidores– son de Estados Unidos, Francia y hasta Japón.
 



Los adeptos a Enrique Peña y Josefina Vázquez Mota son cientos de miles, aunque la mitad corresponde a
cuentas fantasmas o mudas.
 
El sueño de cualquier político, de conquistar miles de seguidores en cuestión de horas o contar con ejércitos de
trolls –los provocadores de controversias en Twitter–, se puede cumplir en las redes sociales. Se trata del
ciberacarreo, logrado ya no con tortas y refrescos, sino con tecnología y grandes sumas de dinero.
 
Quien cree que hacer campaña en Internet es barato está equivocado. Por un ejército de 25 mil seguidores
inventados en Twitter se pagan hasta dos mil dólares, y por 500 perfiles manejados por 50 personas se pueden
gastar entre 12 mil y 15 mil dólares, según la casa de campaña de Santiago Creel.
 
Con bots, como se conoce a los robots programados por computadora u operados por personas reales,
empresas dedicadas al manejo de redes sociales en México, Estados Unidos o incluso Asia logran crear la
ilusión de que sus clientes gozan de mucha popularidad.
 
También usan estos bots para defender, criticar o trollear a los adversarios, como ocurrió en los debates entre
panistas.
 
Detrás hay tecnología y una nueva industria que encontró un filón de oro: las ansias del político por ganar la
batalla de la percepción en el mundo digital, el nuevo factor en las elecciones de este año.
 
Ninguno de los responsables de difusión o de redes sociales de las cinco campañas acepta valerse de esta
engañosa estrategia. Pero también evitan revelar los nombres de las empresas consultoras que los asesoran,
por tener contratos de confidencialidad.
 
Un análisis efectuado por La Jornada en Twitter refleja un crecimiento desmedido de seguidores, sobre todo en
las cuentas de Enrique Peña y Josefina Vázquez Mota.
 
De 500 perfiles revisados en la cuenta de Vázquez Mota, 151 son huevos, como se conoce a las cuentas sin
fotografía; otros 233 lucen imágenes, pero tienen las características de ser fantasmas: han enviado cero o no
superan los tres tuits.
 
El diputado Agustín Torres, responsable de redes de la panista, califica de “fraude” el uso de bots, y se pregunta
si fueron plantados por alguien. “No sé quién esté dispuesto a pagar por esas cosas; te lo digo en serio, no le
veo un valor; nosotros apostamos por la gente real”.
 
Con Peña Nieto ocurre una situación similar: de 500 perfiles estudiados, 155 son huevos y 96 están inactivos.
 
Aurelio Nuño, coordinador de difusión del priísta, atribuye el incremento de seguidores (en promedio 100 mil
cada mes) a la popularidad de Peña Nieto. Al plantearle que hay muchas cuentas aparentemente falsas, revira
que deberá indagarse quiénes son los autores. “Nosotros no lo hacemos, es una mala estrategia”.
 
El nuevo encargado de redes del cuartel de Cordero, Javier Murillo, niega haber detectado bots. De hecho, él
tiene apenas un mes en esta tarea; una empresa estadounidense perdió el contrato por no haber “tropicalizado”
la estrategia al caso mexicano, explica Juan Ignacio Zavala, coordinador de mensaje y contenido.
 
Quizá por eso en el Twitter de Cordero hay 95 mil seguidores y no tantos huevos, pero de medio millar
estudiado por este diario, 344 son usuarios de Estados Unidos, después de Francia, Japón y China.
 



Se podría decir que es el más internacional de todos, pero parece difícil que esos tuiteros le aporten votos en la
próxima elección interna del PAN.
Algunos argumentarán que los llamados huevos son personas que abandonaron su cuenta, pero el crecimiento
registrado en algunas cuentas durante ciertos periodos es atípico comparado con otros miembros de la Twitter-
élite mexicana, como se conoce a los más exitosos.
 
Hasta el primero de diciembre los números de seguidores de Vázquez Mota aumentaban en promedio 400
diarios, una semana después escalaron a 3 mil 500 y el 3 de enero, en plenas vacaciones, tuvo el pico más alto:
5 mil 354 en un solo día. Ahora suma más de 233 mil.
 
El presidente Felipe Calderón, cuya exposición en medios de comunicación es mayor, necesitó 10 días de
diciembre para ganar los cinco mil seguidores obtenidos por la ex diputada en 24 horas.
 
A Peña Nieto le bastaron tres días para hacerse de 40 mil personas en su debut. Sin importar la poca actividad
del priísta en Internet –apenas ha dirigido 191 mensajes–, ya acumula más de 350 mil seguidores, el récord
más alto de todos los precandidatos, en apenas tres meses.
 
Jesús Ramírez, del equipo de redes sociales de López Obrador, se pregunta cuántos son de carne y hueso y
compara la estrategia de “inflar” números en Twitter o Facebook con el uso de encuestas para crear una
percepción favorable.
 
En la cuenta de López Obrador se contabilizaron menos perfiles sin fotografía ni tuits enviados; 92 de un
promedio de 500. Necesitó dos años tres meses para sumar 247 mil suscritos.
 
Cazabots
 
Desesperado por ver el rezago, Jorge Álvarez Hoth, coordinador operativo del equipo de Creel, con sólo 64 mil
seguidores, buscó explicaciones. Las encontró tanto en los robots como en el dinero inyectado en las campañas
de sus competidores.
 
Para demostrarlo el ex subsecretario de Comunicaciones y Transportes enciende su iPad y contabiliza las
cuentas fantasmas de Vázquez Mota. “¡Ve la cantidad de huevos! Ojalá hubiera un search (buscador) de
huevos”, y luego invita: “abre cualquier huevo, manda cero tuits”.
 
“Ve a los seguidores de otros candidatos, como los de Enrique (Peña), y vas a encontrar lo mismo. Conclusión:
están comprando seguidores. Los esfuerzos ordenados de gente que está muy arriba no son gratuitos.
(Joaquín) López Dóriga tiene 800 mil, pero él tiene la exposición en televisión, que cuesta mucho dinero”.
 
A partir de este hallazgo, la agencia encargada de las redes sociales de Creel creó los cazabots. Éstos se
encargan de detectar perfiles en Twitter que envían los mismos mensajes en beneficio o en prejuicio de algún
candidato.
 
“De repente, cuando el cazabot anuncia que se va a dormir, empiezan los bots  a golpear”, comenta, y
ejemplifica los debates del PAN, donde algunos contaban con ejércitos de 500 bots que decían ‘ganó’ tal
candidato, aunque no haya sido así.
“No cabe duda –dice María Elena Meneses, estudiosa del tema–, los partidos políticos trasladan sus
chicanerías del mundo offline al online”.
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 



LA HABANA, 29 FEB (PL) Antonio Guerrero, uno de los cinco antiterroristas cubanos condenados a largas
penas en Estados Unidos, agradeció la solidaridad internacional con su causa en una entrevista divulgada hoy
aquí.
    Las campañas para nuestra liberación nos dan un aliento, nos dan una fuerza que no se puede describir con
palabras. Ellas nos hacen sentirnos siempre optimistas y poder ser útiles a la causa común que tenemos de
construir un mundo mejor   , apuntó.
    Guerrero, junto a Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino y Fernando González, fue
sentenciado luego de vigilar grupos violentos que desde Miami, en el sur estadounidense, operan con
impunidad contra la isla.
    En respuestas enviadas a la revista semanal búlgara Tema, publicadas por el portal Cubadebate, consideró el
respaldo una vía para poner fin a más de 13 años de encierro.
    Estamos aún intentando se resuelva nuestra situación a través del último recurso llamado Habeas Corpus. (  
) nuestra apelación va a parar a manos de la misma jueza que nos sentenció en la primera instancia, y las
posibilidades de que se reabra el caso se reducen extraordinariamente. Pensamos que hay otros canales para
poner fin a nuestra situación   , expuso.
    En ese contexto, Guerrero destacó la solidaridad y las demandas a Washington para que permita el regreso
de Los Cinco -como se conocen los antiterroristas- a su país.
    Sabemos que algún día las voces y las acciones por nuestra libertad de amigos del mundo, unidas a las de
todo nuestro pueblo, lo lograrán   , afirmó.
    Miles de personas en diversas partes del planeta, incluyendo el territorio estadounidense, realizan de manera
sistemática manifestaciones, recogida de firmas, colocación de carteles en céntricas ciudades y envío de
mensajes al presidente norteamericano, Barack Obama, con el reclamo de libertad para Los Cinco.
    Guerrero también explicó a la revista Tema que las autoridades no le permiten tener contacto con los otros
cuatro antiterroristas.
--------------------
LA HABANA (PL) El movimiento Ocupar Wall Street (OWS) demandó la libertad de todos los prisioneros
políticos en Estados Unidos y, con ellos, de los cinco antiterroristas cubanos condenados injustamente en ese
país.
    Los activistas sumaron así una nueva demanda a la administración del presidente Barack Obama, a quien
reclaman desde el 17 de septiembre de 2011 la materialización de sus, al parecer, olvidadas promesas de
cambio.
    El 20 de febrero, alrededor de 700 personas se congregaron frente a la prisión estatal de San Quintín, la más
antigua de California, durante una jornada denominada Día Nacional de Ocupación por los Prisioneros, la cual
se extendió al menos a otros 15 reclusorios de Nueva York, Baltimore y Boston, entre otras ciudades.
    Este es un llamado urgente a la solidaridad con la clase prisionera y para enseñar al pueblo de Estados
Unidos y el mundo la gran injusticia que se comete diariamente en cientos de prisiones del país, indicó la
convocatoria.
    Numerosas pancartas rezaban lemas como    Alto a la guerra contra el pueblo trabajador: trabajos no
cárceles    y    Encarcelen en masa al uno por ciento   , en referencia a la clase más rica de la nación.
    Según Barbara Becnel, una de las participantes, exigieron varias reformas, incluida la eliminación de la
incomunicación, la pena de muerte, así como poner fin a la práctica de juzgar a algunos menores como adultos.
    El hecho de que más menores latinos y negros sean juzgados como adultos dentro del sistema judicial
estadounidense muestra la discriminación contra esas minorías en el país norteño.
    Datos de la Oficina de Justicia Juvenil y Prevención de la Delincuencia del Departamento de Justicia revelan
que de 2008 a 2010, el 59,8 por ciento de los sancionados como si fueran adultos fueron adolescentes latinos,
en especial en la californiana urbe de Los Ángeles.
    La acción cívica demostró también la amplitud de temáticas con las cuales se identifican los llamados
indignados.
    Queremos ampliar los temas que irrumpen hoy en Ocupar Oakland: empezamos a hablar de Wall Street;
hemos denunciado el acoso de la policía local. Ahora queremos llevar el debate a las condiciones del sistema
penal, aseguró Scott Johnson, un joven informático de 34 años.
    En este sentido, el reverendo Kurt A. Kuhwald, profesor de la Escuela de Starr King en Berkeley, coincidió en
que    el sistema penitenciario refleja claramente una parte del desastre económico en el cual nos encontramos  
.
    Somos el país más encarcelado en el mundo. Tenemos que reorganizar nuestras prioridades, porque contar
con más gente detenida, privadas además de sus derechos, no nos hace un país más seguro, aseveró
Kuhwald.
    De manera general, los manifestantes recordaron que Washington mantiene cautivas a más de dos millones
de personas, muchas de las cuales son víctimas de malos tratos y torturas, procedimientos condenados por la



legislación internacional y la Convención por los Derechos Humanos.
    La pena de muerte pende, asimismo, sobre las cabezas de miles de ellos. Washington mantiene
encarcelados a prisioneros políticos como Leonard Peltier (36 años encerrado), Mumia Abu-Jamal (30 años),
Mutulu Shakur (26 años), Oscar López Rivera (31 años), Ruchell Magee (41 años) y Lynne Stewart
(sentenciada a 10 años).
    Organizadores de la protesta la calificaron como histórica porque por primera vez se combinó el grupo OWS
con los movimientos de derechos de los prisioneros, destacó la cadena televisiva NBC.
    El acontecimiento sirvió para respaldar asimismo la causa de los cinco antiterroristas cubanos condenados
en Estados Unidos.
    Bajo el lema Libertad a los Cinco Cubanos y a todos los Prisioneros Políticos, Fin a la Encarcelación Masiva,
No a la Pena de Muerte, miembros de Ocupar Oakland, así como el Comité Nacional por la Liberación de los
Cinco Cubanos, respaldaron la protesta.
    El Comité presentó una declaración por escrito de Gerardo Hernández, solidaria con los prisioneros políticos
estadounidenses.
    En el texto, Hernández reclamó poner fin a los 13 años de encarcelamiento a los cuales ha sido sometido, al
igual que Fernando González, Ramón Labañino y Antonio Guerrero.
    También denunció la situación de René González, excarcelado el 7 de octubre último y en una libertad
condicional por tres años que le impide regresar a Cuba para reunirse con su familia.
    En el orbe existen cientos de comités de liberación y organizaciones solidarizadas con la liberación de los
Cinco luchadores antiterroristas, los cuales se oponen a la política de terrorismo de Estado mantenida por los
gobiernos de Estados Unidos contra Cuba.
    La causa de los cinco antiterroristas cubanos debemos ganarla informando y sensibilizando cada vez a más
personas de todo el mundo, afirmó Alicia Jrapko, integrante del Comité Internacional por su liberación.
    Los Cinco, como identifica la solidaridad internacional a esos luchadores contra el terrorismo, fueron
arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami.
    Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua
hasta 15 años.
    Numerosas personalidades mundiales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales han defendido
a los Cinco, y recuerdan que solo controlaban la actividad de grupos extremistas de origen cubano en Nueva
Jersey y Florida, tratando de anticiparse a sus acciones terroristas y reunir pruebas sobre posibles ataques.
    Entre los Premios Nobel que apoyan la causa están Wole Soyinka, Nadine Gordimer, Desmond Tutu,
Rigoberta Menchú, Adolfo Pérez Esquivel, Zhores Alfiorov y Günter Grass.
--------------------
KÍEV, FEB 29 (ITAR-TASS). Raúl Castro, presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros de
Cuba, visitará este año Ucrania. De ello se habló en el encuentro que celebraron aquí hoy el presidente de
Ucrania Víctor Yanukóvich y el vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba Marino Murillo.
    Como dijo Yanukóvich, al señalar que recuerda con agrado su visita a Cuba y el encuentro con Raúl y Fidel
Castro (octubre de 2011 -N.de ITAR-TASS) "estoy convencido de que esta visita será muy importante para
profundizar las relaciones amistosas entre nuestros países". "Durante las conversaciones se alcanzaron
importantes acuerdos, cuyo cumplimiento se encuentra bajo mi control personal. Estoy convencido de que
nuestras relaciones han alcanzado un nuevo nivel cualitativo. Calculo también en que nuestros gobiernos, el de
Ucrania y el de Cuba, aseguren el cumplimiento eficaz de nuestros acuerdos", agregó.
    Raúl Castro, así como otros dirigentes de Cuba no habían visitado antes Ucrania independiente. Por cierto,
Fidel Castro en el marco de su visita a la URSS en 1963 viajó a Kíev e incluso jugó al baloncesto con los
jugadores de equipo local "Constructor".
    En mayo de 2011 visitó Ucrania, por invitación de Borís Patón, presidente de la Academia Nacional de
Ciencias, el hijo de Fidel Castro, Fidelito Castro Díaz-Balart, asesor científico del presidente del Consejo de
Estado y del Consejo de Ministros de Cuba. En Kíev el hijo del comandante se interesó por los proyectos
relacionados con la liquidación de las consecuencias del accidente en la planta nuclear de Chernóbil. En
particular, se alcanzó el acuerdo previo sobre la construcción en Ucrania,   con recursos cubanos, de una
empresa para la producción de medicamentos contra la contaminación radiactiva.
    A Fidelito Castro se le otorgó el título de Doctor Honoris Causa de la Academia Nacional de Ciencias de
Ucrania por el aporte hecho al desarrollo de la ciencia, el progreso social y el mantenimiento de la paz, la
comprensión mutua y la cooperación entre los pueblos.
    En octubre de 2011 el presidente Yanukóvich durante su visita a Cuba se entrevistó con Fidel Castro. En
encuentro se celebró sin la presencia de periodistas y duró más de dos horas. Más tarde Yanukóvich refirió a
los periodistas que "la charla fue muy interesante". Yanukóvich había señalado que examinaron temas
referentes a la microbiología, la profilaxis y el tratamiento de enfermedades graves. "Hemos acordado que



Ucrania y Cuba concertarán un acuerdo sobre toda una serie de orientaciones de cooperación en la medicina,
en particular, para el tratamiento y la rehabilitación de enfermos de cáncer", informó.
    Fue un encuentro magnífico   , destacó Yanukóvich. "He visto a una persona que se interesa vivamente por la
política y la economía mundial".
    Durante esta visita se celebró el encuentro de Yanukóvich con Raúl Castro en círculo estrecho, durante el
cual Castro le entregó a Yanukóvich el galardón máximo de Cuba, la Orden de José Martí, por el aporte
personal realizado al desarrollo de las relaciones bilaterales y en señal de respeto y cariño del pueblo cubano al
pueblo ucraniano.
--------------------
CARACAS (AP) -- Una ministra rechazó el miércoles las críticas de la oposición a la política informativa del
gobierno en relación con la salud del presidente Hugo Chávez, quien fue operado en La Habana de una lesión
en la región pélvica, y descartó que el Ejecutivo se encuentre acéfalo.
    La ministra de las Comunas, Isis Ochoa, afirmó que el gobierno es "transparente" al informar sobre la salud
de Chávez e indicó que muchos de los datos sobre la situación del mandatario no se pueden difundir porque "es
información riesgosa desde el punto de vista de la seguridad del líder y de las propias especulaciones... de los
enemigos".
    "Cada vez que tenemos que dar una información lo hacemos con mucha responsabilidad, con mucha
seriedad y a través de los canales regulares", dijo Ochoa a la estatal Venezolana de Televisión (VTV).
    Al cuestionar la tensión que han suscitado los insistentes rumores que han circulado en los últimos días por
las redes sociales sobre las supuestas complicaciones de salud que enfrentaría Chávez, Ochoa hizo un llamado
a los venezolanos a que "no reproduzcan" esas informaciones no oficiales.
    "Hay unos canales regulares. Hay una vocería, en este caso el vicepresidente", agregó.
    El vicepresidente Elías Jaua informó el martes al país que Chávez había sido operado en La Habana y que
se había realizado una "extracción total de la lesión pélvica diagnosticada, extirpándose además el tejido
circundante a la lesión".
    Jaua no informó cuándo se realizó la intervención y solo indicó que "en las próximas horas se dispondrá de
los estudios histológicos (biopsia), que determinarán el tratamiento óptimo de la lesión".
    "El comandante va a ir desarrollando muy bien sus etapas", dijo Ochoa al referirse al proceso que seguirá
Chávez para su recuperación, pero no precisó cuánto tiempo podría extenderse.
    La ministra instó a los venezolanos a que en medio de la convalecencia del mandatario "sigan confiando" en
sus dirigentes. "No tenemos un gobierno acéfalo. Aquí está todo el mundo en pleno ejercicio de sus tareas",
acotó.
    La oposición ha señalado que el gobierno no ha informado de manera amplia sobre la salud de Chávez y ha
exigido "transparencia".
    Chávez, de 57 años, viajó el viernes a Cuba para someterse a una operación por una lesión de unos dos
centímetros que le fue descubierta en la misma región donde hace ocho meses le extirparon un tumor
canceroso.
    Al mandatario le detectaron cáncer a mediados del año pasado y entre julio y septiembre de 2011 fue
sometido a cuatro fases de quimioterapia en La Habana y Caracas. En octubre anunció que estaba curado y
que ya no tenía células cancerosas en su cuerpo.
    A pesar de que Chávez ha informado permanentemente al país sobre su enfermedad, el mandatario no ha
precisado hasta ahora el tipo de cáncer que padece, dónde fue localizado el tumor ni cuáles son los pronósticos
médicos.
--------------------
SANTO DOMINGO, 29 FEB (EFE).- Embajadores de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América
(ALBA) en la República Dominicana expresaron hoy su solidaridad con el presidente venezolano, Hugo Chávez,
al estampar su firma en un libro de adhesiones al mandatario, operado en Cuba.
    La embajada de Venezuela en el país caribeño puso a disposición del público un libro para que quien lo
desee muestre su solidaridad con el mandatario por medio de firmas o mensajes de apoyo.
   Hasta allí acudieron desde primera hora políticos, diplomáticos, médicos, representantes de varias ong, de
organizaciones de la sociedad civil, de grupos de amistad, de gremios y otros "amigos de Venezuela", dijo a Efe
una portavoz de la embajada.
    La oficina diplomática también suspendió ayer actos programados para conmemorar en Santo Domingo el
vigésimo aniversario del golpe de Estado encabezado por Chávez.
    El embajador de Venezuela en la República Dominicana, Alfredo Murga, señaló en conferencia de prensa que
la operación salió bien, tal como ayer informó el vicepresidente, Elias Jaua, y ahora existen "muchísimas
expectativas positivas", ya que el gobernante "se recupera satisfactoriamente".
    También destacó el "desempeño del equipo médico, de primera línea" que intervino a Chávez, quien está
"profundamente conmovido" y agradece los "miles de mensajes" de apoyo que ha recibido de todo el mundo,



dijo.
    El embajador de Ecuador, Carlos López Damm; el de Cuba, Alexis Bandrich; la de Nicaragua, Rosa Adilia
Vizcaya y la cónsul honoraria de Bolivia, María Teresa Lavalle, además de Murga, firmaron en el libro, que
permanecerá abierto hasta que el gobernante regrese a Venezuela, momento en que se le enviará.
    Sobre el alcance de la enfermedad, Murga explicó que primero es necesario conocer los resultados de
análisis citológicos que se esperan para los próximos días y descartó que se pueda determinar si las
expectativas de vida son de entre uno y dos años, como señalan informes que atribuyó a "medios
trasnacionales, específicamente norteamericanos".
    "El presidente Chávez ha sido absoluta y completamente transparente" y ahora "la ciencia tiene la ultima
palabra; nosotros no hemos ocultado nada y no vamos a ocultar nada a un pueblo que espera con ansiedad
saber de su líder", declaró.
    Y agregó que "hay una campaña mediática" identificada con la oposición que "cree que anunciando un fin de
Chávez tiene posibilidades electorales".
    Murga consideró que no existen indicios de que la operación de Chávez vaya a afectar a su candidatura en
las elecciones del 7 de octubre y recordó que antes de marcharse a Cuba "se mostró vigoroso y saludable" y no
"en situación de gravedad", por lo que dijo que está convencido de que ganará los comicios.
    El diplomático venezolano consideró, no obstante, que "lo más probable" es que se aplace la reunión del
acuerdo Petrocaribe prevista para el 6 de marzo, aunque posiblemente sean los propios jefes de Estado de los
países signatarios quienes se comuniquen entre ellos y tomen esta decisión.
    "No tenemos la confirmación oficial, pero lo mas probable es que la reunión se posponga hasta que esté en
condiciones", añadió.
    Preguntado sobre la posibilidad de que se revoque ese acuerdo, por el que Venezuela suministra petróleo en
condiciones preferenciales a un grupo de países, entre ellos la República Dominicana, el diplomático dijo que
eso podría ocurrir si en las elecciones gana la oposición, que lo ha anunciado así.
    Pero, según dijo, Chavez será quien gane las elecciones y Venezuela seguirá cooperando de forma solidaria
con la República Dominicana en esta materia.
--------------------
LA HABANA, 29 FEB (NOTIMEX).- La Iglesia Católica de Cuba, enfrascada en los preparativos de la visita del
papa Benedicto XVI a finales de marzo próximo, está realizando varios Vía Crucis (camino de la cruz) en
municipios de esta capital.
    "Como preparación de la visita del Papa a Cuba (...) la Arquidiócesis de La Habana viene realizando el Vía
Crucis viviente y público, en varias zonas pastorales de las distintas vicarías de la arquidiócesis", indicó este
miércoles un comunicado eclesiástico.
    Las expresiones de la fe católica ha sido organizadas por las parroquias de las zonas y que usualmente
terminan con palabras del Cardenal Jaime Ortega e iniciaron el 10 de febrero y concluirán el 16 de marzo.
    Desde el punto de vista de la religión, el Vía Crucis se refiere a las diferentes etapas vividas por Jesucristo
desde el momento en que fue aprehendido hasta su crucifixión y sepultura.
    El comunicado de la Arquidiócesis de La Habana especificó los distintos municipios de la capital cubana, de
2.2 millones de habitantes, donde restan por realizarse estas expresiones de la oración cristiana.
    El Sumo Pontífice debe llegar a la ciudad oriental de Santiago de Cuba, procedente de México, el otro país
escogido en esta breve gira, el 26 de marzo próximo.
    El Vaticano presentó el 31 de enero pasado el programa del viaje del Papa a México y Cuba que tendrá lugar
del 23 (llegada a Guanajuato, México) al 29 de marzo (salida de Cuba).
    En Miami, el arzobispo Thomas Wenski, que encabezará una peregrinación desde el sur de la Florida en
ocasión de la visita papal a Cuba, afirmó que Benedicto XVI será "testigo" de que la isla "sigue siendo tierra fértil
para el catolicismo".
    "El Papa viajará a Cuba como 'peregrino de caridad', dijo el prelado de 61 años, quien celebrará misa en la
Catedral de La Habana durante la visita del Pontífice.
    Benedicto XVI será el segundo pontífice en llegar esta nación insular del Caribe tras la histórica visita del
papa Juan Pablo II en 1998.
--------------------
MIAMI, 29 (ANSA) - El arzobispo de Miami, Thomas Wenski, que encabezará una peregrinación desde el sur
de la Florida en ocasión de la visita del Papa a Cuba, afirmó que Benedicto XVI será "testigo" de que ese país
"sigue siendo tierra fértil para el catolicismo".
    El Pontífice "va a ser testigo de que Cuba, a pesar de 50 años de comunismo, sigue siendo 'tierra fértil' para
el Catolicismo", opinó Wenski en diálogo con ANSA en Miami.
    "La gente de Cuba, que enfrenta necesidades económicas y un insostenible modelo político, necesita
esperanza", destacó el religioso.



    "El Papa viajará a Cuba como 'peregrino de caridad' para conmemorar el 400 aniversario de la presencia de
la imagen de Nuestra Señora de la Caridad, símbolo de la identidad cubana", aclaró el arzobispo, quien
celebrará misa en la Catedral de La Habana durante la visita del Pontífice.
    Según el prelado, de 61 años, "muchos cubanos equiparan esperanza con escapar".
    "Por suerte, la visita del Papa confirmará la fe de la Iglesia en Cuba", agregó.
    Benedicto XVI, que visitará a Cuba del 26 al 28 de marzo próximo, será el segundo pontífice en llegar a ese
país tras la histórica visita del papa Juan Pablo II en 1998.
    El Arzobispo de Miami explicó a ANSA que, desde Miami, viajarán alrededor de 350 peregrinos hacia Cuba
para ver al Papa.   
    "Tenemos contratados dos aviones que llevarán a 350 personas desde Miami hacia Santiago y luego a La
Habana, y otros dos aviones llevarán peregrinos solamente a La Habana", explicó.
    El 26 de marzo los peregrinos viajarán rumbo a Santiago, donde el Papa celebrará una misa vespertina en la
Plaza de la Revolución. Cuando suban al avión, encontrarán botellas de agua con la imagen de Benedicto, y los
respaldos de sus asientos tendrán el escudo de la Arquidiócesis de Miami y la bandera del Vaticano. Los
peregrinos irán luego a La Habana.
    El prelado explicó que, además de los vuelos, la Iglesia está coordinando el alojamiento, los traslados y las
comidas durante la estadía en Cuba. "Al mismo tiempo, estamos asistiendo a los peregrinos para asegurarles
las visas necesarias de parte del gobierno cubano", dijo.
    "Creo que Cuba va a recibir a los peregrinos cubanos con gran alegría; el obispado de Cuba insistió en que
los cubanos son una sola persona sin importar donde ellos vivan", subrayó Wenski a ANSA.
    "Geografía, política y diferentes experiencias de vida los marcaron y los dividieron; pero como el lema de la
visita del Papa a Cuba dice: 'A Jesús por María, la caridad nos une'", agregó.
    El Arzobispo sostuvo que para los peregrinos éste será "un reencuentro con la Familia Cubana, y el Papa
está facilitando ese reencuentro, que resultará en una gran reconciliación entre todos los cubanos".
--------------------
WASHINGTON (AP)-- La secretaria de Estado Hillary Clinton calificó el miércoles como "positivos" la liberación
de presos políticos y los cambios en la política económica adoptados recientemente por el gobierno cubano,
aunque se abstuvo de atribuirlos directamente a la eliminación parcial de restricciones para viajar y enviar
remesas que adoptó el presidente Barack Obama.
    Al responder a una pregunta del representante republicano David Rivera sobre los resultados concretos de
reformas en Cuba gracias a la eliminación parcial de restricciones adoptadas por la Casa Blanca, Clinton dijo
que "durante los últimos tres años hemos visto cambios considerables en la política económica cubana, lo que
vemos como una tendencia muy positiva".
    "No diré que nuestras políticas fueron causa directa, pero coincidieron (con las reformas económicas) y muy
frecuentemente en regímenes opresivos como el de Cuba, las libertades económicas preceden a las libertades
políticas", agregó la funcionaria.
    Fue una referencia a las iniciativas del presidente Raúl Castro para permitir más actividad del sector privado,
descentralizar los negocios operados por el Estado, implementar una reforma agrícola y reducir la nómina
gubernamental.
    Rivera le arguyó que las reformas económicas de La Habana no son legítimas y le preguntó si la política de
Obama hacia Cuba había arrojado algún progreso en el ámbito político, a lo que Clinton respondió que "un gran
número de presos políticos han sido liberados. De nuevo, eso por sí solo no es evidencia final de nada, pero el
hecho de que tantos presos políticos hayan sido liberados durante los últimos tres años es muy positivo".
    El congresista republicano la interrumpió por segunda vez para preguntarle por qué se refería a los ex presos
políticos como "liberados" si fueron expulsados del país a cambio de su salida de prisión.
    Clinton respondió que "algunas veces los presos políticos son liberados y expulsados. Ojalá estuvieran en
Cuba para seguir agitando y educando sobre libertad y democracia, pero sus voces aún son escuchadas,
especialmente en el nuevo entorno comunicaciones donde bloggers y otros existen".
    El gobierno cubano y la iglesia Católica acordaron en 2010 la liberación de los disidentes que permanecían
arrestados del grupo original puesto tras las rejas en 2003, y la mayoría de ellos abandonaron la isla al salir de
prisión.
    Obama eliminó las restricciones a los viajes de los cubanos exiliados poco después de asumir y anuló
también el límite de 1.200 dólares por año a las remesas que envían a sus familiares.
--------------------
WASHINGTON, 29 FEB (DPA) - La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, afirmó hoy que a
Washington no le consta "ninguna intención" de invitar a Cuba a la Cumbre de las Américas que se celebrará en
Colombia en abril, pese a las presiones de los países del ALBA en este sentido.
    "En estos momentos, no vemos absolutamente ninguna base ni ninguna intención de invitar (a Cuba) a la
cumbre", afirmó Clinton ante el Congreso estadounidense.



    La jefa de la diplomacia estadounidense declaraba hoy ante el Comité de Relaciones Exteriores de la
Cámara de Representantes en relación con la política exterior norteamericana y el presupuesto recientemente
enviado por el presidente, Barack Obama.
    Clinton no quiso responder directamente a la presidenta del Comité, la congresista republicana Ileana Ros-
Lehtinen, quien nada más comenzar la audiencia le preguntó si estaba dispuesta a "dar su palabra" de que, en
caso de que Cuba sea invitada a la cita en Cartagena de Indias, ni ella ni Obama asistirán a la cumbre
hemisférica.
    En vez de ello, replicó subrayando la confianza de su gobierno de que Cuba no estará en Cartagena de
Indias.
    "No creemos que haya intención alguna de invitar a Cuba", subrayó Clinton.
    La secretaria de Estado recordó que la postura de Washington es "bien conocida".
    Cuba "no encaja en la definición de países democráticos y de desarrollo de la democracia en el hemisferio",
agregó.
    Desde que los países de la Alianza Bolivariana de Nuestra América (ALBA) amenazaran a comienzos de mes
con boicotear la cita trianual que esta vez organiza Colombia si no participa Cuba, Washington ha reiterado que
La Habana no puede asistir a la Cumbre de las Américas por no haberse reintegrado a la Organización de
Estados Americanos (OEA) pese a que ésta ya levantó la suspensión de la isla.
--------------------
WASHINGTON, 29 FEB (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, reconoció hoy su
"preocupación" por los informes sobre avances militares de Irán y del grupo libanés Hizbulá en Latinoamérica, y
aseguró que Washington responderá a cualquier amenaza que presenten en la región.
    "Tomaremos acciones apropiadas para contrarrestar cualquier amenaza que pueda surgir de las actividades
de Irán y Hizbulá el hemisferio", aseguró Clinton en una audiencia ante el comité de Asuntos Exteriores de la
Cámara de Representantes.
    La secretaria de Estado se mostró "preocupada" por los informes de que algunas organizaciones de tráfico
de droga en Latinoamérica "están vinculadas a Hizbulá e Irán", aunque subrayó que Estados Unidos "no ha
encontrado información que verifique muchas de esas acusaciones".
    "Pero, por supuesto, el reciente incidente relacionado con el intento de asesinato del embajador saudí es una
llamada de atención que abre un interrogante muy grande", señaló.
    Clinton se refería al supuesto complot descubierto en octubre para asesinar al embajador de Arabia Saudí en
Washington, Adel Al Jubeir, que Estados Unidos atribuye a Irán y que iba a ejecutarse a través de un cartel del
narcotráfico en México.
    "Seguimos buscando lazos directos con Irán y mantenemos un contacto muy intenso con nuestros aliados en
el hemisferio, tanto para educarles sobre los peligros que representan Irán e Hizbulá como para trabajar con
ellos para mejorar nuestra cooperación de inteligencia", aseguró.
    La titular de exteriores recordó que el Gobierno de Barack Obama extendió el año pasado las acciones
impuestas en 2008 a la Compañía Anónima Venezolana de Industrias Militares (CAVIM) "por violar una
prohibición sobre el uso de toda tecnología que pudiera ayudar a Irán en el desarrollo de armas (nucleares)".
    "Así que, si encontramos información que podamos verificar, estamos comprometidos a actuar", indicó
Clinton.
    "Pero lo que estamos viendo, en cambio, es que nuestros aliados en Latinoamérica están entendiendo de
verdad los retos, y eso nos alienta", añadió.
    Clinton señaló como ejemplos la firma por parte de Brasil, México Chile y Argentina de una resolución sobre
Irán en la Organización Internacional de la Energía Atómica (OIEA), y el voto de esos tres primeros países para
crear la figura de un relator especial de la ONU sobre los derechos humanos en la República Islámica.
    "Estamos vigilando esta situación de cerca y estamos construyendo una coalición internacional y hemisférica
muy fuerte contra cualquier esfuerzo de Irán y Hizbulá en nuestra área", subrayó la secretaria de Estado.
    El testimonio de Clinton se produjo en respuesta a las preguntas de la congresista republicana Ileana Ros-
Lehtinen, que mostró su preocupación por los informes de que Teherán ha comenzado a enviar miembros de
sus fuerzas de élite Al Quds a sus embajadas en Latinoamérica.
    Ros-Lehtinen también se refirió al viaje que el líder iraní, Mahmud Ahmadineyad, hizo en enero a Venezuela,
Nicaragua, Cuba y Ecuador, y que la secretaria de Estado definió como "un intento desesperado de buscar
amigos".
    "Nuestro análisis de lo que ocurrió (en la gira) es que se quedó muy corta respecto a lo que los iraníes
esperaban", aseguró Clinton.
--------------------
LA HABANA, 28 FEB (NOTIMEX).- El actor estadounidense Jim Belushi lamentó hoy que en su país no
puedan comprarse legalmente los puros cubanos por el embargo económico a la isla caribeña.



    Belushi, uno de los principales invitados al XIV Festival Internacional del Habano, dijo a periodistas que le
encantaría tener en su país la primera franquicia de comercialización del tabaco cubano Cohíba.
    El también músico estadounidense visitó la fábrica de Tabacos de El Laguito, al oeste de esta capital, junto a
los músicos británicos Phil Manzanera y Jack Bruce.
    El Festival del Habano, la fiesta anual de lujo para los amantes del considerado mejor tabaco del mundo,
inició el lunes en esta capital, hasta el 2 de marzo próximo, con la asistencia de unos mil 500 delegados de 70
países.
    Belushi, quien ha actuado en cine con Demi Moore y Arnold Schwarzenegger, entre otros, y sus
acompañantes conocieron de cerca el proceso de fabricación de este producto.
    El artista integró las agrupaciones de Eric Clapton y Ginger Baker, en las que grabó más de una veintena de
discos, entre los cuales destacan "801 live", "A million reasons why", "6 PM" y "50 minutes later".
    Directivos de la Corporación Habanos S.A. se quejaron el lunes de que al no poder vender productos de la
industria tabacalera cubana en la nación norteña, Cuba dejó de ingresar en 2011 unos 65 millones de dólares.
    La corporación Habanos S.A comercializa en unos 150 países 27 marcas de puros, todas elaboradas a
mano, con hojas de máxima calidad y una torcedura única, que le brindan exclusividad.
    Por otro lado, la segunda jornada del Festival incluyó este día un recorrido por vegas (plantaciones) del
municipio de San Juan y Martínez, provincia occidental de Pinar del Río, llamado " Meca del Tabaco en Cuba".
    Los visitantes conocieron acerca de las prácticas de una tradicional cultura agraria que, unida a la
combinación de suelo, clima y humedad, convierten al área en productora de una hoja de gran calidad.
--------------------
MIAMI (EE.UU.), 29 FEB (EFE).- Los guardacostas de Estados Unidos interceptaron en febrero 278 inmigrantes
cuando trataban de alcanzar las costas de Florida de manera ilegal, lo que significa un aumento de más del 7
por ciento con respecto a los 259 contabilizados en enero.
    Según cifras de esa agencia gubernamental a las que Efe tuvo acceso hoy, y que incluyen datos hasta el día
27 de este mes, el Servicio de Guardacostas en Miami interceptó en febrero 160 haitianos, 72 cubanos, 30
dominicanos y otros 16 inmigrantes de los que no reveló su origen.
    Las interceptaciones de haitianos bajaron frente al mes pasado, cuando totalizaron 202, mientras que las de
dominicanos se dispararon, ya que en enero solo se detectó a dos personas de esa nacionalidad tratando de
acceder a Florida por sus costas de forma ilegal.
    El convenio migratorio firmado entre Estados Unidos y Haití en 1981 establece que todo inmigrante
indocumentado haitiano interceptado por las autoridades estadounidenses debe ser repatriado.
    En el caso de que éstos soliciten asilo, la legislación estadounidense indica que deben permanecer detenidos
hasta que su caso sea procesado.
    Según las estadísticas de los guardacostas, también aumentaron las interceptaciones de cubanos con
respecto a enero, mes en el que detuvieron a 45 inmigrantes.
    Los convenios suscritos entre Cuba y Estados Unidos también establecen que los cubanos que son
interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.
    Sin embargo, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la
residencia.
    En muchos casos, los inmigrantes intentan llegar a las costas de Florida viajando en embarcaciones
precarias, algunas de ellas sobrecargadas, y otros utilizan contrabandistas para que los trasladen en lanchas
rápidas, según las autoridades.
--------------------
PANAMÁ, 29 FEB (NOTIMEX).- El gobierno de Panamá anunció hoy la creación de una visa para permitir el
tránsito de cubanos por territorio panameño hasta por 24 horas, en medio de un creciente flujo de isleños
indocumentados por el país del Canal.
    El Servicio Nacional de Migración anunció que la norma fue publicada en el diario oficial La Gaceta para
beneficiar a cubanos en tránsito por Panamá, en viaje hacia otro destino o a su país.
    "La visa será otorgada por un periodo máximo de 24 horas y sólo autoriza al migrante a permanecer en el
área de tránsito internacional del aeropuerto para que pueda continuar su viaje", indicó la resolución, al citar los
requisitos necesarios.
    Los interesados deberán tramitar la solicitud ante un cónsul panameño "del país en que se encuentre".
    Autoridades panameñas manifestaron en los últimos días su preocupación por un creciente flujo de cubanos
en tránsito por Panamá, pero indocumentados, en viaje hacia Estados Unidos.
    Reportes del Servicio de Migración panameño reportaron en enero pasado la detención mensual de unos 30
cubanos, quienes luego de ser fichados son dejados en libertad y citados, pero nunca vuelven, por lo cual se
sospecha que continuaron su viaje hacia el norte.
--------------------



WASHINGTON, 28 FEB 2012 (AFP) - Un científico cubano que investiga  ecosistemas marinos recibirá por
primera vez una beca directa de una fundación  privada estadounidense, informó este martes la organización
Fondo de Defensa  Medioambiental (EDF, por sus siglas en inglés).
    Fabián Piña Amargos recibirá 150.000 dólares de la Fundación Pew para  estudiar durante tres años un pez
en peligro de extinción, el mero denominado  Goliat, que puede llegar a pesar 180 kg y puede alcanzar el
tamaño de un  pequeño auto, según el comunicado de EDF.
    A causa del embargo estadounidense en vigor contra Cuba desde hace medio  siglo, los intercambios
científicos o académicos necesitan una licencia  especial del Departamento del Tesoro.
    El Grupo Ecologista Pew, que cada año concede cinco becas a científicos  marinos en el mundo entero, no
posee la licencia especial, así que gestionó la  ayuda a través de EDF, que cuenta con los permisos para
realizar  investigaciones científicas en la isla desde hace once años.
    "Necesitamos ocho meses para obtener la licencia" especial para dar esa  beca, explicó vía telefónica a la
AFP Dan Whittle, un portavoz de EDF.
    En 2010 otro científico cubano, el agronomista Humberto Ríos Labrada,  recibió el Premio Goldman que se
otorga a defensores del medio ambiente, pero  el Departamento del Tesoro denegó la licencia y el premio tuvo
que ser  entregado a través de mediadores europeos, explicó Whittle.
    Esta es la primera vez que una organización estadounidense puede conceder  una beca de forma directa
para un proyecto que tiene un interés directo y  especial para Estados Unidos, resaltó Whittle.
    El mero Goliat "es una especie muy importante aquí (en Estados Unidos),  está tan amenazado que su pesca
no está autorizada", explicó.
    La pesca de ese pez sí está autorizada en Cuba, fuera de los parques  submarinos protegidos, y Piña
Amargos, que trabaja en el Centro de  Investigaciones de Ecosistemas Costeros, estudiará el impacto en el
hábitat  natural de la especie.
    "Espero que su investigación provoque interés en Cuba para fortalecer el  control de la pesca", explicó
Whittle.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 29 (ANSA)- El escritor Gabriel García Márquez, que cumplirá 85 años el 6 de marzo próximo,
pasó varios cumpleaños en Cuba, donde, aunque quisiera, no podría tener un minuto de la soledad de los
proverbiales cien años de su más conocida novela, pues Fidel Castro no lo permitiría.
    Ambos hombres, que pronto compartirán las mismas edades, han sostenido una amistad desde 1959,
cuando el actual ex presidente encabezó el triunfo de la revolución cubana, el 1 de enero, tras dos años de
lucha guerrillera.     
   Esa amistad es "controversial" para algunos especialistas,  que la atribuyen a una "fascinación por el poder"
del Premio Nobel de Literatura de 1982, nacido en Aracataca, Colombia, el 6 de marzo.
    Pero Gabo la explica de otra manera. "Este es el Fidel Castro que creo conocer: Un hombre de costumbres
austeras e ilusiones insaciables, con una educación formal a la antigua, de palabras cautelosas y modales
tenues e incapaz de concebir ninguna idea que no sea descomunal", escribió en un artículo titulado "El Fidel
Castro que yo conozco".
    La admiración es mutua. "Hablar con García Márquez y Mercedes siempre que venían a Cuba -y era más de
una vez al año- se convertía en una receta contra las fuertes tensiones en que de forma inconsciente, pero
constante, vivía un dirigente revolucionario cubano", confesó Castro, tras almorzar con el escritor y su esposa
en La Habana en julio de 2008.       
    Qué deseos tenía de intercambiar con ellos para rememorar casi 50 años de sincera amistad!", expuso
Castro en uno de los artículos que suele escribir para la prensa, después de que se recuperó de una
enfermedad grave lo obligó en 2006 a dejar todos sus cargos.
    García Márquez es realmente querido en Cuba especialmente por su obra. "Leí Cien años de soledad en una
época muy difícil de mi vida y creo que terminé ascendiendo al cielo como uno de sus personajes", confesó a
ANSA María Herminía Hernández, de 33 años.
    "Recuerdo que en la época en la que salió la novela los cubanos, imagino que como en otras partes del
mundo, hacíamos árboles genealógicos para entender más a la familia de Aureliano Buendía". agregó.
   Además, recordó que muchos cubanos aún suelen llamar "Macondo" a su patria porque "aquí pasan cosas
que solo pueden ser explicadas desde el punto de vista real-maravilloso", explicó.
    Los lazos con Cuba de Gabo, que son muchos, comenzaron antes de que se fundara en La Habana por un
revolucionario argentino Ricardo Masetti, por consejo del también argentino Ernesto "Che" Guevara la agencia
de noticias Prensa Latina.
    "Nuestra agencia de noticias, sugerida por el Che, acababa de nacer, y ésta contrató, entre otros, los
servicios de un modesto periodista de origen colombiano, llamado Gabriel García Márquez.



    Ni Prensa Latina ni Gabo podían suponer que había un Nobel por el medio", recordó Castro recientemente en
su Reflexión.
    Podía esperarse que de alguna manera tomaran ciertos riesgos juntos. Cuando Castro asistió en Cartagena
de Indias, Colombia, a la IV Cumbre Iberoamericana en 1994 le pidió en broma a su amigo, " Monta con
nosotros en este coche para que no nos disparen", aludiendo a los más de 400 intentos de atentados contra su
vida.
    "En Cartagena, contó Castro en su artículo para la prensa,  "estaban con fusiles telescópicos y armas
automáticas emboscados en un punto del recinto amurallado, y otra vez temblaron los que debían apretar el
gatillo".   
   "El pretexto fue que la cabeza del Gabo se interponía obstruyendo la visión", expuso con humor en su crónica
de 2008.
--------------------
MÉXICO, 29 FEB. (NOTIMEX).- La Revista de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (Uneac) dedicó su
número 72 para conmemorar la vida y obra del escritor isleño Eliseo Diego, quien murió el 1 de marzo de 1994
en México, que incluyen algunos de sus textos inéditos así como críticas a su obra.
    La publicación, que incluye un fragmento de la novela inconclusa de Diego, denominada "Narración de
domingo", está ilustrada por el hijo del escritor, conocido como "Rapi", lo mismo que un obituario dedicado al
recientemente fallecido Eliseo Alberto (1951-2011).
    Además, dicha revista incluye una crítica de Graziella Pogolotti a la novela del Eliseo Diego, "Esther en
alguna parte", así como poemas de Nelson Herrera, Rito Ramón Aroche, Luis Marré y del propio autor, entre
otros.
    Eliseo Julio de Jesús Diego Fernández-Cuervo, conocido como Eliseo Diego, nació en La Habana, Cuba, el 2
de julio de 1920, y creció en la finca Villa Berta, en Arroyo Naranjo, la cual, consideraba el escritor, fue el
paraíso de su infancia.
    Seis años más tarde, Eliseo tuvo la oportunidad de viajar con su familia a Francia y Suiza, lo cual significó un
momento cumbre para que decidiera que su vocación serían las letras, y dos años más tarde, con él cumplió
ocho, escribió sus primeros cuentos infantiles.
    A los 16 años fundó la revista "Luz" en el colegio al que asistía a cursos, y en la que además de publicar sus
textos lo hizo con poemas de Amado Nervo, Rosa Amparo Añorga, Raúl Santo Tomás y Luis Sánchez de
Fuentes, entre otros.
    Para 1940 inició sus estudios de Ciencias Jurídicas y Comerciales en la Universidad de La Habana, aunque
nunca los terminó, y un año después publicó en el primer número de la revista "Clavileño", de Gastón Baquero.
    En dicha publicación, en la que también participaron Bella García-Marruz, Octavio Smith y Agustín Pi, entre
otros, apareció "Boabdil", una prosa poética de Eliseo, considerada por la crítica como el primer texto
importante del escritor.
    Ese mismo año, Eliseo publicó su primer libro, "En las oscuras manos del olvido", que incluye tres cuentos, y
en 1941 fundó, al lado de Cintio Vitier, la revista "Orígenes", dirigida por José Lezama Lima y José Rodríguez
Feo, a quienes se les conoció como el Grupo Orígenes.
    En 1948 contrajo nupcias con Bella García-Marruz, y un año más tarde, el 6 de julio, nació su primer hijo,
Constante Alejandro, mejor conocido como "Rapi", y posteriormente, el 10 de septiembre de 1951, nacieron
María Josefina y Eliseo Alberto, "Lichi".
    Siete años después, Eliseo Diego inició la carrera de Pedagogía en la Universidad de la Habana, y consiguió
publicar "Por los extraños pueblos", su segundo libro de poesía, "El oscuro esplendor" (1966) y "Divertimentos y
Versiones" (1967), entre otros  En 1968 visitó por primera vez la Unión Soviética; dos años más tarde trabajó
como redactor en la revista de la UNEAC y para 1979 recibió el Premio Máximo Gorki, en Moscú, por sus
traducciones al español de poemas de diversos escritores rusos.
    Entre otros libros, publicó "A través de mi espejo" (1981), "Inventario de asombros" (1982), "Poesía" (1983)
"Veintiséis poemas recientes" (1986), "Soñar despierto" (1988) y "Cuatro de oros" (1990), entre otras obras.
    Años más tarde, en 1986, Eliseo Diego obtuvo el Premio Nacional de Literatura de su natal país, por el
conjunto de su obra, y en julio de ese mismo año participó en el Primer Encuentro de Poetas del Mundo Latino,
celebrado en México.
    Asimismo, ofreció una lectura de su obra en el Museo Carrillo Gil, de esta capital a la que asistieron, entre
otras personalidades, Gabriel García Márquez, quien en su momento dijo que Eliseo "es uno de los poetas más
grandes de la lengua" española.
    En 1993 fue galardonado con el Premio Internacional de Literatura Latinoamericana y del Caribe "Juan
Rulfo", en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, así como impartió cátedras y conferencias de
literatura en la Universidad Nacional Autónoma de México.
    Finalmente, el 1 de marzo de 1994 falleció en México Eliseo Diego, de un infarto vinculado a un edema
pulmonar, y sus restos fueron trasladados a Cuba, en donde fue enterrado en el Cementerio Colón, de La



Habana.
    Tras su fallecimiento, el ganador del Premio Nobel de Literatura en 1990, Octavio Paz, mencionó que "solo
faltaba la muerte a Eliseo Diego para convertirse en leyenda de la literatura latinoamericana".
--------------------
LA HABANA, 29 FEB (EFE).- El barco "Crucero por la paz" de Japón, que recorre el mundo con activistas
contra las amenazas nucleares y ambientales, llegará mañana a Cuba, donde en 2010 sus tripulantes se
reunieron con el expresidente Fidel Castro, informaron hoy medios oficiales.
    Esta será la decimoquinta visita a la isla de los integrantes del crucero de la organización no gubernamental
japonesa Peace Boat que incluye a "hibakushas", como se denomina en Japón a los sobrevivientes de las
bombas atómicas en Hiroshima y Nagasaki.
    Según la estatal Agencia de Información Nacional, se prevé que los tripulantes participen en el Foro Global
de "hibakushas" por un mundo libre de armas nucleares en el Palacio de Convenciones de La Habana.
    También recorrerán centros educacionales, culturales y de salud, como la Escuela Latinoamericana de
Medicina de La Habana, y se reunirán con representantes del Estado Mayor de la Defensa Civil, para conocer la
experiencia de Cuba ante desastres naturales.
    Es probable que Fidel Castro mantenga un encuentro con los miembros de esa expedición, como hizo en
2010, si bien los medios oficiales cubanos no se han referido a esa posibilidad.
    En aquella ocasión, Castro se reunió en el Palacio de Convenciones con 620 tripulantes del barco japonés y
trató temas como el peligro de una guerra nuclear, el problema del cambio climático y el papel de los Estados
en la búsqueda de soluciones al crecimiento ilimitado de la población.
    La organización Peace Boat organiza periplos globales desde 1983 y en 1990 tocó por primera vez puerto de
Cuba, a donde ha transportado artículos sanitarios, educativos y deportivos de donación.
--------------------
LA HABANA, 29 (ANSA) - El gobierno cubano anunció hoy la "liberación" de las ventas de sal al consumidor
como parte de las medidas que limitan la cantidad de productos distribuidos a la población a precios
subsidiados y de manera racionada.
    Una resolución publicada por la Gaceta de Cuba divulgó hoy que la sal fina y gruesa se venderá a partir de
mañana 1ro de marzo en el llamado "mercado paralelo", de venta libre, a cinco y cuatro pesos nacionales el
paquete de mil gramos.
    Un peso nacional cubano vale menos de cinco centavos de dólar, de acuerdo con las tasas de cambio
internas.
    Hasta hoy esas mismas cantidades se distribuían a cada familia a 0.35 centavos mediante la Libreta de
Abastecimientos, una canasta familiar subsidiada de más de medio siglo que vendió por décadas productos de
gran uso.
    A partir de los cambios que desde 2008 aplica el gobierno se venden en el mercado paralelo patatas y
chícharos (guisantes), ambos alimentos excluidos de la canasta subsidiada, y arroz, cuya distribución racionada
también persiste.
    Asimismo, se excluyeron desde enero de 2011 los jabones de baño y de lavar, detergentes y crema dental.
    Estas medidas buscan reducir los gastos del estado en subsidios en productos para la Libreta, calculados en
alrededor de mil millones de dólares anuales en sus importaciones o de materias primas para fabricarlos.
--------------------
ASUNCIÓN, 29 FEB 2012 (AFP) - Una indígena de 17 años fue seleccionada  entre 85 postulantes para
estudiar medicina en Cuba, informó la legación  diplomática de ese país en Asunción este miércoles.
    Se trata de Fanny Paola Sales González, perteneciente a la etnia Ava  Guaraní asentada en el departamento
de San Pedro, distante a unos 400 km al  norte.
    En un acto protocolar la embajada de Cuba dio hoy a conocer una lista de 15  beneficiarios de una beca
completa para estudiar en la Escuela Latinoamericana  de Medicina.
    En declaraciones a periodistas, Fanny, visiblemente emocionada, dijo que la  necesidad de médicos en su
comunidad le impulsó a postularse. "El centro de  salud más próximo a mi comunidad está a 15 km y casi no
tiene médicos", dijo.
    "Para la selección se tuvo en cuenta no solo el promedio académico sino la  situación económica de los
becarios", apuntó el embajador cubano Bernardo  Guanche, quien acotó que "nos hubiera encantado becar a
los 85 estudiantes,  pero a medida que Cuba ha ido reestructurando su economía nos hemos estado  ajustando
a otra realidad".
--------------------
LA HABANA, 29 FEB (EFE).- Cuba celebrará el sábado 10 de marzo la XIV edición del "Maratón de la
Esperanza Terry Fox", que recolecta fondos para investigaciones contra el cáncer y que constituye la carrera de
mayor convocatoria en la isla, con más de dos millones de participantes en los últimos años.



   La arrancada tendrá lugar el 10 de marzo en casi todos los municipios del país, donde el maratón forma parte
del Programa Nacional de Lucha contra el Cáncer y es considerado como símbolo de las relaciones entre Cuba
y Canadá.
   El canadiense Terry Fox inició este tipo de carreras para promover la lucha contra el cáncer tras sufrir por esa
enfermedad la amputación de su pierna derecha cuando tenía 18 años.
   En 1980 se propuso correr con una prótesis 42 kilómetros diarios, durante 143 jornadas consecutivas. Murió
10 meses después.
   El embajador de Canadá en La Habana, Matthew Levin, resaltó hoy en rueda de prensa que dentro del amplio
panorama de las relaciones bilaterales la carrera Fox es el evento que hace más "palpable" los vínculos entre
su país y Cuba.
    as últimas seis ediciones han superado los dos millones de participantes y se considera que el evento cubano
es el segundo más grande de los convocados fuera de Canadá, según datos de los organizadores.
   Este año el programa incluye acciones tradicionales como la visita de "glorias" del deporte nacional a una sala
de oncología pediátrica en La Habana, a la que han confirmado su asistencia figuras como la corredora Ana
Fidelia Quirot y el campeón olímpico de boxeo Félix Savón.
   La directora del Programa Nacional de Lucha contra el Cáncer, Teresa Romero, resaltó la influencia del
evento en las comunidades y su importancia para educar en torno a la enfermedad, que constituye la primera
causa de muerte en 9 de las 15 provincias cubanas.
   Además, dijo que las recaudaciones durante la maratón son un aporte "importante" y "sistemático" al
presupuesto que el Estado cubano dedica a las investigaciones básicas contra el cáncer, que se prevé siga
siendo en los próximos años "un problema para la salud pública cubana".
   Datos de 2011 indican que la carrera ha recaudado unos 250.000 dólares para ese fin en la isla, donde ese
año se condujeron siete investigaciones sobre cáncer.
   El embajador de Canadá en Cuba, Matthew Levin (i), la directora de la Unidad Nacional para el Control del
Cáncer, Dra. Teresa Romero (c), y el director del proyecto Marabana/Maracuba, Carlos Gattorno, explican
detalles sobre la maratón "Terry Fox", que busca recaudar fondos para la lucha contra el cáncer.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
NOVI (MICHIGAN), 29 (ANSA) - Mitt Romney puede dar un suspiro de alivio luego de haber ganado las
primarias republicanas de Arizona y Michigan, ésta última por un margen estrecho pero suficiente para detener
el ascenso de su rival, Rick Santorum, que lo había humillado en Colorado, Missouri y Minnesota.
    El ex gobernador de Massachusetts se adjudicó en la noche de ayer Arizona, donde vive un gran porcentaje
de mormones como él, y Michigan, su estado natal, y se relanzó como favorito en la carrera por la nominación
republicana.
    Fue una afirmación neta en Arizona, pero más estrecha en Michigan: apenas 41 a 37,9%.
    Los seguidores de Romney reunidos en el centro de congresos de Novi, a media hora de Detroit, festejaron
con cantos y bailes anoche la noticia, pero había poco que festejar: 'Mittchigan', como lo rebautizaron en Twitter,
ganó con menos de cuatro puntos de ventaja.
    Es verdad que evitó la humillación de perder "en casa", donde su padre además fue gobernador entre 1963 y
1969, pero la escasa ventaja no disipa las dudas que los jefes del partido tienen sobre él.
    Basta pensar que aquí, en 2008, Mitt Romney ganó con un margen de doble cifra sobre el entonces también
aspirante John McCain, quien acabó llevándose la nominación.   
   El duelo con Santorum, el ex senador ultraconservador de Pennsylvania que durante días transmitió la
impresión que podía ganarle, se traslada ahora al SuperTuesday, el martes próximo, cuando se vota en 10
estados, algunos de los cuales se encuentran en el profundo sur, donde Newt Gingrich está haciendo campaña
desde hace semanas, de Georgia a Tennessee.
    Lo que preocupa al partido Republicano es el poco respaldo que logra Romney entre la clase media, entre
quienes ganan menos de 100.000 dólares al año: una franja electoral que en el resto de Estados Unidos
representa la gran mayoría de la población.
    Según los primeros análisis del voto en Michigan, los electores menos acomodados de ese estado se
decantaron en cambio por Santorum.
    Los problemas de Romney para conectar con los votantes más pobres y más conservadores es evidente, y
no ayudan en este sentido los errores constantes del millonario mormón, el último de ellos cuando comentó que
su esposa conducía "un par de Cadillacs", mientras hacía el listado de los automóviles que tenían en familia.
--------------------
BRUSELAS, 29 FEB (EFE).- Sindicatos de toda la UE reclamaron hoy a los líderes comunitarios un plan de
salida a la crisis alternativo a la austeridad, en una nueva "jornada de acción europea" que tuvo su epicentro en
Bruselas, donde mañana y el viernes se celebrará una cumbre europea dedicada al crecimiento económico.



    Bajo el lema "Por el empleo y la justicia social", la Confederación Europea de Sindicatos (CES) llamó a la
movilización de todas sus organizaciones afiliadas, una convocatoria seguida en gran parte de la Unión
Europea (UE) con acciones que fueron desde las manifestaciones hasta las sesiones de información a los
trabajadores.
    El objetivo era pedir un cambio de rumbo ante las políticas económicas "orientadas exclusivamente a la
reducción del déficit público", según el actual presidente de la CES y secretario general del sindicato español
Comisiones Obreras (CCOO), Ignacio Fernández Toxo.
    Esta estrategia, al no ir acompañada de incentivos a la inversión pública o privada, "está provocando un
aumento del paro y una recaída en la recesión" en toda la Unión Europea y en especial en países como Grecia,
Portugal o España, dijo Toxo a los medios, tras participar en una concentración frente a la sede del Consejo de
la UE.
    Los representantes sindicales defendieron esta postura en sendas reuniones con los presidentes del
Ejecutivo comunitario y del Consejo Europeo, José Manuel Durao Barroso y Herman Van Rompuy,
respectivamente.
    Toxo calificó estos encuentros de "decepcionantes", ya que Van Rompuy respondió a las reivindicaciones de
los sindicatos recalcando la necesidad de "continuar con estas políticas durante un tiempo pensando que en el
futuro veremos sus beneficios".
    Además, los encuentros no sirvieron "para atisbar si va a haber una relajación en los criterios de estabilidad
de las cuentas públicas" fijados por la UE y cuya aplicación tendría "efectos demoledores para la economía y el
empleo" en países como España, indicó Toxo.
    La combinación del ajuste presupuestario con el crecimiento económico será precisamente uno de los temas
principales de la cumbre de líderes europeos que se celebra mañana y el viernes en Bruselas, mientras que la
creación de empleo acaparó buena parte de la reunión extraordinaria de finales de enero.
    Los sindicatos europeos, no obstante, insisten en que no se está haciendo lo suficiente para afrontar el grave
problema del desempleo, que afecta en la UE a 23,8 millones de parados (5,3 millones en España), lo que
supone una cifra récord en la Unión.
    "Se hacen muchas declaraciones, pero no se aplican las medidas necesarias para luchar contra el
desempleo", afirmó el líder sindical español.
    La CES propone medidas concretas como inversiones en infraestructuras físicas y tecnológicas, lo que
requeriría un presupuesto europeo "al menos dos veces mayor que el actualmente establecido", agregó Toxo.
    También reclaman la imposición de una tasa sobre las transacciones financiaras para destinarla a inversiones
en crecimiento, la creación de eurobonos y la elaboración de un "plan de choque" sobre empleo y formación
para los jóvenes.
    La "jornada de acción europea" fue organizada de forma descentralizada por la CES y tuvo seguimiento en la
mayoría de países de la UE, aunque con diferentes niveles de intensidad.
    En Bélgica, además de la citada concentración, los sindicatos nacionales organizaron una protesta ante el
banco central (BNB) y acciones paralelas frente a las filiales de esta entidad en todo el país.
    En Alemania, Francia, Italia, Portugal, Irlanda, Eslovaquia o Lituania, se organizaron concentraciones,
manifestaciones y protestas ante autoridades nacionales u oficinas de instituciones comunitarias, mientras que
en Grecia se convocaron incluso paros en algunas empresas y sectores.
    En otros países como Dinamarca, Chipre, Hungría, Bulgaria o Letonia, las acciones se limitaron a encuentros
de los líderes sindicales con representantes políticos nacionales, convocatorias de prensa y sesiones de
información a los trabajadores  
   También las centrales obreras británicas organizaron visitas a las embajadas de Alemania, Francia y Grecia y
acciones en Internet.
    En España, los sindicatos saldrán hoy a la calle de nuevo, en protesta por los recortes sociales que se están
aplicando en la UE.
--------------------
GINEBRA, FEB 29 (ITAR-TASS). Rusia  no puede conformarse con los intentos de transformar el Consejo de
Derechos Humanos de la ONU (CDH) e instrumento de ocasionar presión política. Así lo ha declarado hoy  el
viceministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Guennadi Gatílov, al intervenir en la 19 sesión del CDH que se
celebra aquí y durará hasta el 23 de marzo.
    “No podemos conformarnos con los intentos de transformar el Consejo e instrumento de ocasionar presión
política, dividir a los Estados entre malos y buenos, entre alumnos y examinadores, disolver el carácter
interestatal del rector organismo de defensa de los derechos de la ONU”, recalcó.
    En opinión de Gatílov, “es imperativo lo que los problemas existentes deben ser resueltos por los propios
pueblos, sin la coacción ni la injerencia foránea, en formas pacíficas y los marcos jurídicos, a través del diálogo
nacional y el logro de la concordia general sobre las vías de realización de las transformaciones maduradas”.



    “Rusia interviene decididamente contra cualquier violencia  en relación con la población civil, pero no menos
firmemente contra la injerencia foránea con el uso de la fuerza en apoyo de una de las parte en los conflictos
internos -destacó el viceministro de Exteriores ruso-. Son inadmisibles las situaciones cuando las acciones
cometidas ya por la otra parte bajo el pretexto de defender los derechos humanos lleven a sus infracciones
masivas, incluida la muerte de centenares de ciudadanos pacíficos”.
    Al hablar de las prioridades de Rusia en materia de defensa de los derechos, Gatilin informó de que “la
orientación clave del concepto de desarrollo socioeconómico de Rusia sigue siendo la elevación de los
estándares del bienestar del hombre”.
    El diplomático calificó la prevención y la supresión del extremismo interétnico y religioso, las manifestaciones
del racismo y la discriminación racial, la superación de la xenofobia e intolerancia como una de las tareas
principales de la comunidad internacional.
--------------------
JERUSALÉN, 29 FEB (NOTIMEX).- La posibilidad de un ataque a Irán será el epicentro de las entrevistas que
el presidente estadounidense Barack Obama, sostendrá el domingo y lunes con su homólogo israelí, Simón
Peres y el primer ministro, Benjamín Netanyahu.
    Las diferencias entre ambas partes sobre si la opción militar es la única alternativa a estas alturas para
convencer a Irán de que abandone la opción nuclear se dejaron notar en los últimos encuentros de alto nivel de
los dos países.
    Israela Oron, subasesora de Seguridad Nacional, consideró que "Estados Unidos e Israel dependen más que
nunca el uno del otro, y Netanyahu sabe que cuando vaya a la Casa Blanca tendrá que llegar a un acuerdo con
Obama porque es consciente de que no puede sorprenderle".
    Los encuentros tendrán lugar con motivo de la conferencia anual que celebrará la próxima semana el
principal lobby pro-israelí en el congreso de Estados Unidos y del Comité de Asuntos Públicos Estados Unidos-
Israel, (AIPAC, por sus siglas en inglés).
    Los dos países coinciden en que el plan nuclear de Irán debe ser frenado y sometido a revisión internacional
de la Agencia de Energía Atómica.
    Sin embargo, divergen en que el primero considera que se ha agotado el tiempo para esperar a que las
presiones diplomáticas y sanciones económicas tengan efecto, y opta ya por la acción militar, preferiblemente
bajo el mando de Washington.
    Por el contrario, Obama y sus asesores entienden que Irán no llegó todavía a la decisión estratégica de
construir la bomba nuclear.
    Por lo tanto, aún queda tiempo para ver si las recientes y duras sanciones económicas impuestas por la
Unión Europea, y otros países aliados de Washington, convencen a Teherán de apartarse del camino que sigue
hasta ahora.
    Expertos explicaron en los últimos meses que la discrepancia entre las dos partes se reduce a una mera
cuestión de tiempos.
    Actualmente, con el enriquecimiento de uranio, Irán ha completado más de la mitad del trabajo para que el
día que quiera construir la bomba lo pueda hacer en varios meses.
    Los expertos señalaron que llegar al 3.0 por ciento de uranio enriquecido, lo necesario con fines energéticos,
equivale al 60 por ciento del trabajo para enriquecerlo a 90 por ciento de una bomba como la de Hiroshima.
    Llegar al 20 por ciento con fines médicos, objetivo declarado de Irán, equivale en palabras de los expertos al
80 por ciento del trabajo para llegar a la fisión nuclear de una bomba.
    Israel no quiere arriesgarse a llegar a esta última circunstancia porque los servicios secretos podrían
enterarse a posteriori y una vez con la bomba en su poder será imposible ya atacar los centros nucleares de
Irán.
    El diario Haaretz citó hace unos días a altos jerarcas estadounidenses que comentaron que Netanyahu está
"furioso" porque Obama le ha puesto públicamente en el centro de las presiones internacionales para que no
ataque convirtiendo a Israel en el "problema" y derivando la atención de lo que ocurre en suelo iraní.
    En su viaje a Washington, donde contará con el apoyo del AIPAC, se espera que el primer ministro israelí
endurezca su postura con Obama y le pida amenazas más tangibles que la mera declaración de "todas las
opciones están sobre la mesa", aseguró a ese mismo diario un funcionario del gobierno israelí.
    El deseo de Israel es que el presidente estadounidense anuncie públicamente que está preparando a sus
fuerzas armadas para una acción militar en el caso de que Irán cruce ciertas "líneas rojas".
    Petición que Estados Unidos difícilmente podrá aceptar sin provocar un estado general de pánico que cueste
a las economías occidentales miles de millones de dólares en un incremento del petróleo.
    En este contexto, funcionarios del gobierno israelí reconocen una seria falta de confianza entre Israel y
Estados Unidos y dicen que se hacen grandes esfuerzos para garantizar que en la entrevista y posterior
declaración conjunta no afloren diferencias.



    El diario Haaretz argumentó que la desconfianza se arraiga también en que ambos creen que el otro está
interfiriendo en sus asuntos internos al tratar de convencer a la opinión pública referente de sus propias
posturas.
    Obama ve que Netanyahu quiere a través de AIPAC y del Congreso forzarle a una opción militar que no
desea, y el segundo le acusa de tratar convencer a la opinión pública israelí, a través de líderes locales, de que
aún es pronto.
    Para evitar problemas de este tipo, la víspera Netanyahu se reunió con Peres, que verá primero a Obama,
para coordinar posturas y que ambos no salgan a la prensa con declaraciones que perjudiquen la del primer
ministro.
--------------------
TEHERÁN, 29 FEB (EFE).- Irán aseguró hoy que no ha realizado ninguna actividad nuclear en la base militar
de Parchin, en el sureste de Teherán, señalada por el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA)
como lugar a inspeccionar por sus sospechas de que el programa nuclear iraní tiene una vertiente militar.
    Según dijo hoy Fereydum Abasi, jefe de la Organización de Energía Atómica de Irán (OEAI), todos los
centros nucleares de Irán están abiertos a los inspectores del OIEA y sólo tienen que dar un aviso previo
rutinario de su visita con dos horas de antelación.
    Sin embargo, recalcó Abasi, el OIEA solo puede inspeccionar centros nucleares que están bajo su
supervisión, y no otros lugares de Irán, en referencia a la base de Parchin, que señaló que no tiene actividad
atómica y está bajo control militar.
    En su última visita a Teherán, los pasados días 20 y 21 de febrero, un equipo de inspectores del OIEA no
recibió permiso para visitar Parchin, según dijo en una nota emitida en Viena el organismo.
    "Irán no dio su permiso para hacer esta visita", decía el comunicado, en el que Yukiya Amano, director
general del OIEA, afirmaba: "Es decepcionante que Irán no haya aceptado nuestra petición de visitar Parchin".
    Sin embargo, para Abasi, las dos últimas reuniones en Teherán de las autoridades iraníes con el equipo de
cinco inspectores del OIEA, encabezados por el director adjunto para salvaguardas del organismo, Herman
Naeckerts, los días 29 a 31 de enero y 21 y 22 de febrero, fueron "positivas y proseguirán en el futuro".
    Fuentes diplomáticas europeas apuntaron a Efe que el OIEA, que sospecha que hay una faceta militar en el
programa nuclear iraní, lo que Teherán niega, podría tratar de inspeccionar instalaciones militares donde
sospecha que se desarrollan equipos o armamento que se puede utilizar para fabricar bombas atómicas.
    Por su parte, el embajador de Irán ante el OIEA, Asghar Soltanieh, aseguró que las conversaciones entre
Teherán y la agencia de la ONU proseguirán en el futuro y señaló que la visita a Parchin no es descartable y
que se puede realizar con un acuerdo entre las partes.
    Tras la reuniones con el OIEA, Irán está pendiente de un próximo encuentro con el Grupo 5+1, compuesto
por los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (China, EEUU, Rusia, Reino Unido y
Francia) más Alemania, para discutir el programa nuclear del país.
    En todo caso, Irán ha recalcado que no va a renunciar a su programa nuclear, que insiste que es
exclusivamente pacífico y civil, pese a las sanciones de la ONU, de EEUU y de la Unión Europea.
    Estados Unidos e Israel han amenazado, además, a Irán con ataques militares para evitar el desarrollo de su
programa nuclear.
    Teherán ha respondido que, de ser atacado, dará una respuesta "contundente", en especial contra el territorio
de Israel y las bases y buques estadounidenses en la zona, además de cerrar el estrecho de Ormuz, por donde
pasa casi un 20 por ciento del petróleo que se consume en el mundo.
--------------------
DAMASCO, 29 FEB (DPA) - El régimen de Damasco cuestionó el papel del nuevo enviado especial a Siria, el
ex secretario general de la ONU Kofi Annan, según dijeron hoy fuentes oficiales.
    El portavoz del Ministerio del Exterior, Yihad al Makdissi, contó ante la prensa en Damasco, que tras su
nombramiento, Annan conversó por teléfono con el ministro de Asuntos Exteriores sirios, Walid al Muallim,
quien le pidió en esa ocasión que le "concretara por escrito" en qué consiste su tarea.
    Naciones Unidas y la Liga Árabe decidieron la semana pasada nombrar de forma conjunta al ex secretario
general de la ONU enviado especial para la crisis de Siria.
--------------------
MOSCU, 29 (ANSA) - Rusia invitó hoy al enviado especial de Naciones Unidas y la Liga Árabe para Siria, Kofi
Annan, a viajar a Moscú para debatir la situación que afronta Damasco, informaron hoy fuentes oficiales.
    La invitación fue anunciada en la red social Twitter por el vicecanciller ruso, Guennadi Gatilov, quien dijo que
la visita de Annan puede concretarse en los próximos días.
    En tanto, Haytham Manna, representante del Comité Nacional para la Coordinación y el Cambio Democrático
sirio, consideró que si la apertura de corredores humanitarios implica la presencia de tropas extranjeras en el
país dividirá a la oposición al régimen de Bashar al Assad.



    En una reunión de la Comunidad de San Egidio sobre la primavera árabe, Manna sostuvo que "el régimen
utiliza la no entrega de elementos de ayuda como medio de presión sobre la población asediada".
    Por ello, subrayó, es necesaria "la presión de Rusia y China sobre el régimen de Assad para hacer cesar la
masacre".
--------------------
WASHINGTON, 29 FEB (NOTIMEX).- Estados Unidos anunció hoy que Corea del Norte acordó posponer su
programa nuclear y el uso de misiles de largo alcance, a cambio de ayuda alimentaria estadounidense.
    "El gobierno de Corea del Norte acordó implementar una moratoria en sus lanzamientos de misiles de largo
alcance, y sus pruebas y actividades nucleares en Yongbyon, incluyendo actividades de uranio enriquecido",
indicó el Departamento de Estado en un comunicado.
    El anuncio fue hecho tras el regreso de una delegación estadounidense de Beijing donde se realizó una
tercera ronda de pláticas bilaterales exploratorias.
    La dependencia indicó que con el acuerdo Corea del Norte mostró disposición para mejorar la atmósfera de
diálogo y su compromiso con la desnuclearización.
    Sin embargo apuntó que todavía tiene profundas preocupaciones con respecto al comportamiento de Corea
del Norte en un amplio rango de áreas, pero que "el anuncio de hoy refleja un importante, si bien limitado,
progreso en abordar algunas de ellas", remarcó.
    Agregó que las autoridades norcoreanas accedieron asimismo a permitir que inspectores de la Agencia
Internacional de Energía Atómica (AIEA) regresen a monitorear que la moratoria tenga lugar y confirmen el
desmantelamiento de un reactor nuclear en otras instalaciones.
    Puntualizó que los detalles administrativos se finalizarán en un futuro encuentro para formalizar la entrega de
paquete de asistencia nutricional de 240 mil metros cúbicos.
--------------------
VIENA, 29 FEB (EFE).- El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) ha dado la bienvenida al
anuncio de que Corea del Norte paralizará su programa de enriquecimiento de uranio y ha reiterado su
disposición a enviar inspectores para controlar las actividades nucleares de Pyongyang.
    "El anuncio hecho por los Estados Unidos sobre sus recientes negociación con la República Popular
Democrática de Corea es un paso adelante muy importante", declaró en un comunicado el director general del
OIEA, el japonés Yukiya Amano.
    El diplomático aseguró que el organismo que él dirige "está preparado para regresar a (la central nuclear de)
Yongbyon para asumir actividades de control, a petición y con el acuerdo de la Junta de Gobernadores" del
OIEA.
    "Como he dicho ya antes, el organismo tiene un papel esencial que ejercer en verificar el programa nuclear
de Corea del Norte", indicó el alto funcionario en su nota.
    El régimen comunista de Corea del Norte anunció hoy que ha aceptado suspender temporalmente sus
actividades de enriquecimiento de uranio, así como las pruebas nucleares y los lanzamientos de misiles de
largo alcance.
    Un despacho de la agencia estatal norcoreana KCNA indicó que el acuerdo se alcanzó durante la reunión
mantenida la semana pasada entre representantes de EEUU y Corea del Norte en Pekín, en la que Washington
se comprometió a ofrecer 240.000 toneladas de ayuda alimentaria a Pyongyang.
    EEUU ha confirmado hoy que Corea del Norte se ha comprometido a aplicar una moratoria al lanzamiento de
misiles de largo alcance y a las pruebas y actividades nucleares, incluido el enriquecimiento de uranio, y ha
aceptado el ingreso de inspectores de la ONU al país.
    En abril de 2009, Corea del Norte rompió su colaboración con el OIEA y expulsó a los inspectores
internacionales que vigilaban la actividad del reactor de Yongbyon.
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